

# NUESTRO MODELO DE ACCIÓN SOCIAL

## AYÚDANOS A ACTUALIZARLO



### 1. ¿Qué os pedimos?



EL MODELO DE ACCIÓN SOCIAL DE CÁRITAS es el conjunto de fundamentos y características que inspiran todas nuestras acciones. La realidad social y eclesial ha cambiado desde cuando se creó y pensamos que es necesario actualizarlo. Para ello os pedimos ayuda a todas las personas que estáis vinculadas a Caritas.

Os proponemos que participéis en este proceso de trabajo contestando a las preguntas que os planteamos a continuación. Es importante que os situéis en el proyecto o en la tarea que desarrolláis habitualmente en Caritas para responder.

### 2. IDENTIFICAROS

Identificad vuestra Caritas y el proyecto	Somos el equipo de cooperación fraterna de la Caritas Diocesana de Astorga
¿Cuántas personas habéis participado en rellenar el formulario?	5
Identificad cuantas mujeres y cuantos hombres	3 mujeres y 2 hombres
Identificad cuantas sois personas voluntarias, cuantas contratadas y cuantas participantes	4 personas voluntarias y 1 persona contratada

**3. Para empezar os pedimos que describáis en pocas líneas UNA BUENA PRÁCTICA que consideréis que estáis llevando a cabo en vuestro proyecto o espacio en el que estés.**

Desde hace cinco años apoyamos un proyecto de cooperación internacional en Mali. El proyecto tiene por objetivo mejorar la seguridad alimentaria de la comunidad local mediante la mejora del acceso al agua (pozos y otras infraestructuras hídricas) y la alimentación (huertos orgánicos para el consumo y la venta de excedentes agrícolas, etc.). Desde la diocesana también están participando en el grupo confederal de derecho a la alimentación, donde reflexionamos sobre la importancia de una alimentación saludable y sostenible aquí en España, el consumo responsable y el comercio justo. Apoyar un proyecto de cooperación nos está permitiendo relacionar lo que pasa "aquí y allí" con testimonios reales. Todos los vídeos y fotos que nos hace llegar nuestra Caritas hermana de Mali nos ayudan a sensibilizar y los usamos para nuestras campañas y charlas tanto en la parroquia como en eventos públicos de nuestra CD etc. A las charlas vienen muchos jóvenes de los grupos pastorales y estamos pensando en impulsar un programa de voluntariado joven en algún destino en el exterior, quizás América Latina o África.





#### 4. ¿Cuáles son los **APRENDIZAJES** o elementos significativos que sacarías de esta experiencia?

- Poder ver y escuchar a las personas a las que llega nuestro apoyo hace más fácil entender la **Dimensión Universal de la Caridad**.
- Conectar la realidad local y global nos ayuda a reflexionar sobre el **bien común** para la **“entera familia humana”** superando la concepción localista y reduccionista de la caridad.
- A las personas jóvenes les interesan mucho los temas como la ecología y el consumo responsable y nuestra acción nos ha permitido atraer a más **voluntarios jóvenes**.
- A veces nos preguntan por qué hacemos cooperación, y eso nos permite compartir que lo hacemos desde nuestra fe y con espíritu de **solidaridad y fraternidad**.

#### 5. ¿Qué elementos no están pero consideras que estaría bien que estuvieran? **LO QUE FALTA**.

- El perfil de voluntariado de las parroquias son en su mayoría personas mayores y nos gustaría atraer a **más jóvenes**.
- Necesitamos **más medios** para seguir financiando los proyectos de Cooperación en Mali, tenemos que pensar cómo llegar más a las personas para que puedan donar o cómo podemos recaudar dinero con actividades comunitarias.
- Nos gustaría crear un rincón/tienda de **Comercio Justo**.
- Nos gustaría poder **conectar mejor lo que pasa aquí y allí**. Por ejemplo ver la vinculación entre las migraciones forzadas y el trabajo que hacemos para mejorar las condiciones en los países de origen, promover intercambio de culturas, etc.

#### 6. De todo lo que has escrito ¿Qué elementos tienen que estar sí o sí en el nuevo Modelo de Acción Social? Lo **QUE QUERÉIS APORTAR**.



**Ecología integral y Movilidad Humana** (laudato si, fratelli tutti, exhortación)



**Propiciar el encuentro** en la comunidad y con otras comunidades, solo cuando se produce un verdadero encuentro entre personas se rompen las barreras del desconocimiento y se comprende que somos una sola familia humana.